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如何解好垃圾分类这道题？
省政协委员有话说

本报讯 自2020年10月1日起，我省四个地级市全面实施生活垃圾分类，其余市县试点实施。虽然垃圾分类工作在我省部分地
区已全面实施，但由于产业链不完善，垃圾处理仍是难题。记者近日走访海口部分小区发现，由于垃圾分类设施不齐全、一些市民不够
重视等原因，一些小区未能贯彻落实垃圾分类要求。但也有不少小区，通过加大垃圾分类宣传及督导，基本实现垃圾分类投放要求。
如何解决各地在垃圾分类过程中存在的诸多问题？来听听省政协委员们怎么说。 记者曹宝心符小霞文/图

吴少云委员建议：
在垃圾分类投放点
增设洗手池照明灯
如何在全省范围内全面贯彻落实垃圾分

类工作？省政协委员吴少云在接受采访时表
示，近段时间以来，她一直非常关注垃圾分类的
实施情况，陆续走访调研了多个小区。在调研
过程中发现，垃圾分类投放过程中由于投放配
套设施未完善，一些市民垃圾分类意识不强，且
规范投放效率不高。

“例如，我们在倾倒厨余垃圾时，周边并未
设有规范的洗手池。根据垃圾分类要求，市民
需要对厨余垃圾及垃圾袋分类投放。但由于周
边没有配备洗手池，大家会觉得太脏太麻烦，所
以未破袋就直接丢掉了。”吴少云表示。

吴少云委员建议，社区及物业公司应逐步
完善垃圾投放点的附属设施配套，做好宣传和
指导工作，促进垃圾分类管理。例如，小区物业
应在垃圾投放点设置洗手池，方便居民分类投放
垃圾后及时洗手。在垃圾投放点安装照明灯，方
便居民在晚上准确按分类垃圾桶投放垃圾。此
外，政府部门应该进一步加强监管力度，落实属
地管理责任，确保垃圾分类工作进一步规范落
实。
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位于海口市白龙南路的琼苑广场小区，
是美兰区垃圾分类试点的示范小区。“去年8
月份开始，小区物业向居民分发宣传单，指导居
民进行垃圾分类。我们现在扔垃圾时都会进行
分类。”琼苑广场小区居民冯女士说，垃圾分类
并不难，只要做好其他垃圾分类和厨余垃圾分
类，就能将家里的垃圾准确地进行分类投放。

“小区的垃圾分类试点工作开展以来，垃
圾减量有明显成效。”琼苑广场小区督导员、物
业经理张曙强表示，小区共有483户居民，小区

刚开始实施垃圾分类时，有部分业主不配合，
但是经过物业工作人员上门讲解、劝导，如今，
小区垃圾分类投放准确率已经达到95.4%以
上。

垃圾投放准确率95.4%，怎么做到的？张
曙强表示，为了做好垃圾分类宣传工作，小区
撤桶并点投放后，物业专门配备了一名垃圾分
类督导员，在7：00-9：00，19：00-21：00两个
时段，蹲守在垃圾投放点，劝导住户进行分类
投放，将市民混装垃圾重新分类。

垃圾投放准确率95.4%，这个小区咋做到的？

为了让市民更加注重垃圾分类，美兰区和
平街道在琼苑广场小区和君尧村分别设置了
两个爱心环保屋，主要宣传、指导居民做好垃
圾分类工作。

在环保屋内，安排了垃圾分类督导员记录
市民准确投放率，同时指导居民利用厨余垃圾

制作酵素，减量厨余垃圾产生。每月环保屋内
更换光荣榜，奖励持续进行垃圾分类的业主。

“给予米、油等奖励，让市民愿意参与到垃圾分
类中去。”海口美兰区和平街道办垃圾分类督
导员龙凤表示，设置环保屋可以更好地宣传垃
圾分类知识，为周边居民服务。

建环保屋设光荣榜，持续垃圾分类有米油等奖励

1月20日，记者在海口江畔人家小区看到，
该小区垃圾转运站摆放了11个垃圾桶，桶上均
贴着垃圾分类标识。其中，厨余垃圾桶内，有四
五个袋装垃圾，厨余垃圾并未破袋。其他垃圾
桶内，纸袋、矿泉水瓶等垃圾混在一起。

“我们小区有好几个垃圾分类投放点，实
行定时定点投放，一旦过了时间，垃圾桶就撤
走了。部分业主因为错过投放时间，索性将垃
圾丢在地上。有时候保洁人员清理不及时，会

有周边的野猫来翻垃圾，脏得很。”小区业主冯
先生说。

江畔人家小区物业负责人王君表示，小区
物业积极实施垃圾分类，对垃圾桶分类标识，还
增加了四名督导员，但小区里垃圾分类效果不
明显。“小区共有22栋楼，2000户左右业主，实
施垃圾分类比较困难。物业也进行宣传，大部
分住户都能自觉做到垃圾分类，但是仍有部分
住户将垃圾投放在地上，导致小区环境脏乱。”

错过投放时间，部分居民将垃圾扔地上

记者随后走访了位于海口琼州大道的江
南公寓，该小区垃圾分类设备并未完善，垃圾
桶上未见分类标识，桶内垃圾混扔。

海口琼山土产日杂公司小区的垃圾分类桶
虽然配备齐全，但是分类桶内的垃圾混装，并

未按要求进行分类。有害垃圾桶内有塑料袋、
瓶子。“小区的多数居民都没有进行垃圾分类，
扔垃圾的时候基本都是混装。而且小区垃圾
清运时，只有一辆垃圾车将所有的垃圾运走，
也没有分类清运。”该小区住户杨女士说。

部分小区居民图省事，垃圾混装投放
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秦陈委员建议：

完善垃圾分类
配套服务设施

省政协委员秦陈接受记者采访时表示，垃
圾分类一直是市民比较关注的热门话题，垃圾
分类在具体执行过程中要及时倾听市民的声音
和意见，调整指导和监管思路。

“比如说在垃圾分类过程中，如何规范细则
问题尤为重要。对于大多数老百姓来说，垃圾分
类的处置方式与过去的生活习惯不同，会给他们
带来一定的执行难度。所以要尽可能地简化垃
圾分类方式，完善垃圾分类的配套服务设施。”

郑红委员建议：

建立健全
垃圾分类管理制度
省政协委员郑红表示，垃圾分类是一大文

明行动，有助于城市文明风貌建设。“政策实施
落地后，我们从科学角度也针对垃圾分类做了
很多科普工作。市民对垃圾分类有一定的认
识，但由于受过去生活方式影响，一些市民在执
行过程中难免疏懒，关键还是在于缺乏一个强
有力的制度管理和约束。”郑红委员认为，我省
要想全面贯彻落实垃圾分类工作，最重要的是
建立健全垃圾分类管理制度，落实属地管理责
任，明确规范处罚细则。
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